

miércoles, 18 de enero de 2023

# Patrimonio arqueológico, tecnología, gastronomía o flamenco, entre las propuestas de los municipios sevillanos en la primera jornada de Fitur



Descargar imagen

A primera hora de la mañana de este miércoles, 18 de enero, se han iniciado las presentaciones de los productos y servicios turísticos que ofrecen los municipios sevillanos en la edición de FITUR de 2023, en el marco del stand de la provincia en el palacio de congresos IFEMA de Madrid.

Siguiendo la estela de ediciones anteriores, se ha apostado de nuevo por realizar un programa especial de entrevistas, a manera de magazine de televisión, donde la imagen de la provincia

sevillana se muestra al mundo con un atractivo diseño.

El presidente de la Diputación, Fernando Rodríguez Villalobos, ha destacado que la provincia acude a FITUR “a mostrarse de nuevo como una marca perfectamente asentada en el mercado nacional, representando a 106 municipios que tienen, cada uno, recursos singulares que mostrar para atraer a visitantes de todo el mundo”.

Rodríguez Villalobos ha recordado la importancia de la oferta natural de la provincia, no solo por su extensión en hectáreas, sino por la diversidad, de modo que en un solo territorio “se puede disfrutar de la naturaleza de Doñana, las marismas del Bajo Guadalquivir, los paisajes infinitos de la Sierra Morena y los paraísos para los senderistas de sus cuatro puntos cardinales”.

El presidente del organismo provincial ha afirmado que Sevilla “volverá a ser uno de las grandes referentes de FITUR”, y ha recordado que con esta cita de Madrid arrancan las misiones comerciales que se realizan por parte de Prodetur durante el año, “porque conseguir que el turismo de calidad llegue a nuestra provincia es un reto de enero a diciembre, y es objetivo por el que trabajamos de forma conjunta empresas y administraciones”, además de poner el foco en que “mientras desde Europa y distintos organismos nos piden que seamos

sostenibles y trabajemos en los objetivos del milenio, en la Diputación de Sevilla es un camino que hemos empezado a recorrer hace ya varios años, y podemos presumir de tener un sector turístico respetuoso con el medio ambiente”.

### La mujer y el flamenco se unen en Arahal

El Museo de la Mujer en el Flamenco de Arahal se ubica en el edificio del siglo XVIII conocido como la Casa del Aire, y se trata de un centro único donde el visitante se puede acercar a la historia viva de un arte tan reconocido hoy como es el flamenco, como se ha explicado en su presentación en FITUR.

En concreto, realza la importancia de la tradición fomentada por las mujeres dentro de este arte, y fundamenta su especialidad en el recuerdo y homenaje a Pastora Pavón, ‘la Niña de los Peines’, cuya madre, Pastora Cruz Vargas, nació y fue vecina de esta localidad sevillana.

Las instalaciones tienen como objetivo mostrar la importancia y los papeles desempeñados por las mujeres en el arte flamenco en cualquiera de sus vertientes (cante, baile y toque), así como en otras disciplinas del arte y la cultura relacionadas con el flamenco y llevadas a cabo por mujeres, con cuatro importantes áreas de actuación: el Centro de Interpretación/Exposición permanente, Centro de Documentación/Investigación, Escuela de Arte Flamenco y Centro Cultural.

### Más turismo y más renovado en Aznalcóllar

Aznalcóllar ha presentado el culmen del proyecto destinado a mover su nueva imagen turística, ideada para potenciar y promocionar su riqueza monumental, histórica y de naturaleza.

La localidad sevillana puede presumir de contar con recursos turísticos de lo más variados, mezclando, entre otras cosas, las rutas de senderismo más populares de la zona como la circular por el río y embalse del Agrario y La Zarzita.

El visitante puede parar en el pueblo en muchos bares y restaurantes que mezclan una original gastronomía, uno de sus más importantes reclamos durante todo el año, además de tener una de las rutas de la tapa más importantes de la provincia.

Camas, todo un tesoro que se disfruta en plena calle

La localidad de Camas ha sabido darle el sitio que merece al lugar donde se encontró el Tesoro Del Carambolo, un conjunto de varias piezas de oro y cerámica halladas en 1958, y que, desde entonces, supone uno de los mayores tesoros encontrados en la historia reciente de España.

Para que todo sea puesto en valor como la ocasión merece, a lo largo de 200 metros de la actual calle Almería se ha diseñado el 'Bulevar del Carambolo', un recorrido al aire libre que muestra una buena parte de todo lo hallado en su día y la historia que le rodea, de modo que un pequeño paseo por esa zona acerca al visitante la historia de un hallazgo realmente increíble.

Además, se realizará la rehabilitación de la antigua Casa Consistorial como Centro de Interpretación del Yacimiento y Tesoro de El Carambolo, una obra con un presupuesto de más de 748.000 € y financiada con fondos EDUSI, en el marco del proyecto del Área Urbana Funcional de Camas 'Despertando Historia', que, junto al del AUF de Bormujos, gestiona la Diputación a través de Prodetur.

Toda la comarca de Écija unida para atraer visitas

Un total de cinco municipios de la comarca de Écija, la propia localidad astigitana, Fuentes de Andalucía, La Campana, La Luisana-El Campillo y Cañada Rosal, se han unido para sacar adelante de forma conjunta el proyecto 'Tierra de Contrastes'.

Se trata de una iniciativa que pretende fomentar la comarca para mostrar su oferta conjunta a los visitantes, con sus recursos turísticos, gastronómicos y patrimoniales unidos como si de una sola localidad se tratase, para que el turista lo tenga más fácil a la hora de disfrutar del entorno como un lugar único.

De forma paralela, los responsables del proyecto han lanzado una revista que, entre otros contenidos, incluye un itinerario que el visitante podrá seguir para realizar una escapada en la Comarca, y destaca también la información sobre servicios turísticos e infraestructuras que se puede encontrar en cada uno de los municipios.



## El Castillo de las Guardas, el pueblo de los tres paisajes

Sin salir de El Castillo de las Guardas, el visitante amante de la naturaleza puede disfrutar de tres paisajes distintos, ya que a golpe de caminata se pasa en pocos kilómetros de disfrutar de las vistas de la dehesa, para llegar a la sierra y pasar por todo lo relacionado con la actividad minera.

Es una de las grandes virtudes turísticas de este pueblo, que ha presentado en FITUR un vídeo en el que pone de manifiesto que el visitante no solo se deleita allí con la vista, sino que tiene, como elemento diferenciador gastronómico, su obrador de pasteles, famoso en toda la comarca, o el inconfundible pan que se elabora en el municipio.

La oferta se completa con visitas a monumentos como la capilla de la Inmaculada Concepción, la ermita de San Antonio de Padua o la Fuente Abrevadero, el encanto de sus diez pedanías, o la oferta deportiva que atrae a centenares de personas al pueblo cada año, como su marcha cicloturista o el Trail, que ya es cita obligada en el calendario deportivo de la provincia.

## El Ronquillo, naturaleza sin límites todo el año

La envidiable ubicación de El Ronquillo hace de esta localidad un paraíso para los amantes de la naturaleza, y ese es el principal reclamo que el municipio ha llevado a FITUR para conseguir aumentar las visitas que ya atesora durante todo el año.

Se trata de un pueblo que cuenta con una gastronomía serrana basada en los productos kilómetro cero, delicias que se obtienen en los alrededores de su casco urbano, donde se puede disfrutar de carnes ibéricas, conejo, liebre o perdiz, sin olvidar la cocina elaborada con setas.

Para los amantes de salir a pasear con más o menos intensidad, cuenta además con rutas señalizadas, donde practicar senderismo, cicloturismo o nordic walking, siempre con la naturaleza como principal reclamo.

## El Viso se llena de oficinas de turismo y renueva su imagen digital



El Ayuntamiento de El Viso del Alcor ha llevado a cabo un intenso trabajo de propuestas turísticas en los últimos meses, entre las que destacan que se han reciclado algunas de las cabinas telefónicas existentes en la localidad y que estaban en desuso, que ahora funcionan como oficinas de turismo virtuales, dando información en tiempo real a las personas que las usan, y facilitando el acceso a lugares de interés locales.

Junto a ello, se ha creado una nueva web que recoge toda la oferta turística, rutas gastronómicas, naturales y culturales y las fiestas locales, mientras que también se han elaborado distintos vídeos especializados que acercan el turismo de todos los matices que se puede disfrutar en el pueblo.

El proyecto más ambicioso que se está llevando a cabo en la localidad es en el Parque de la Muela (Parque urbano), donde se crearán distintas rutas de senderismo, un circuito de orientación o zonas de recreo con barbacoas, todo ello junto al parking de caravanas que funciona en El Viso hace más de un año.

Los Florindo, mucho más que una familia de arquitectos

Fuentes de Andalucía ha planteado en FITUR un recorrido por el impresionante legado arquitectónico de Los Florindo, la saga de arquitectos locales que dejó su huella en buena parte de Andalucía desde el siglo XVIII.

Los alarifes de la arquitectura barroca se podrían asimilar a los actuales arquitectos o maestros de obra, y la saga familiar de los Ruiz Florindo, son de los más sobresalientes de su profesión.

Además, ha desvelado que la localidad contará con un museo dedicado al café y a todo lo que le rodea, con el objetivo principal de exponer y divulgar las máquinas de antaño para la elaboración de café expreso de diferentes fabricantes, nacionales e internacionales.

En este espacio se podrán ver otros objetos relacionados con el sector del café, como los primeros molinos de rueda y su evolución, así como tostadores de leña y otros utensilios, además de degustar cafés de distintos orígenes y conocer todo el proceso que recorre el grano desde su recolección al tostado para llegar al consumidor final.

Gelves se pone flamenco y artesano

La localidad de Gelves se ha mostrado en FITUR como una inspiradora de arte, tanto en lo referente al flamenco como en la creación artesana, una simbiosis con la que quiere dar un paso más en su carrera por asentarse como municipio de referencia en la comarca.

Para ello, el Ayuntamiento ha puesto sobre la mesa su importante papel flamenco, ejemplificado con la histórica Familia Peña, vecina desde hace 15 años del pueblo y uno de los grandes referentes del arte flamenco a nivel nacional.

La oferta se ha mostrado en un vídeo promocional en el que, además, se explica la importancia que tiene su Escuela de Artesanos, que inicia su actividad en el campo de la cerámica en 1993 e imparte especialidades como la luthería, una vertiente artesanal que desgrana el quehacer de los maestros constructores para formar en técnicas manuales que permitan realizar instrumentos musicales a mano de gran calidad, o la ebanistería como arte o técnica de trabajar maderas finas relacionadas con la construcción de muebles.

Gerena, un templo gastronómico en mitad de sus canteras

Gerena se ha presentado en FITUR con, entre otras cosas, su variada gastronomía de bares y restaurantes, una de las más importantes de Andalucía, junto a sus recursos turísticos e históricos para plantear que el visitante encuentre todo a golpe de paseo por sus calles.

De esta forma, en un vídeo que ha mostrado en el stand de la provincia de Sevilla en la feria madrileña, ha mostrado, entre otros rincones, los restos de su Basílica Paleo-Cristiana, sus canteras, muralla y calzada romana, o su vía verde, la de Itálica, que le da al pueblo un recurso natural para gente de todas las edades.

Todo ello la identifica como un punto neurálgico de visitas en el oeste de la provincia, además de dar la posibilidad de contemplar toda su oferta en una innovadora App que han presentado igualmente en la cita madrileña.

Herrera, entre un museo único y el testimonio de los romanos



Herrera ha llevado a FITUR una oferta que comparte la cultura con la arqueología y el patrimonio, dos de las principales características que busca el visitante cuando accede a este municipio de la Sierra Sur sevillana, lo que ha plasmado en un vídeo promocional con lugares de gran importancia, como el Museo de Medicina Antigua, único de su ramo, con artículos usados por médicos de todo el mundo a lo largo de la historia.

Este museo cuenta con más de 2.000 piezas de los siglos XIX y XX, entre las que están instrumental médico, frascos y remedios, libros medicinales, medicamentos para todo tipo de enfermedades, productos de cosmética, higiene y sexualidad entre otras muchas cosas, además de recrearse varios espacios dedicados a diferentes especialidades del campo de la medicina.

A solo un paseo del museo se encuentran las termas romanas de la localidad, con un proyecto en marcha para descubrir nuevos vestigios, mientras que no han querido olvidar su histórico silo, otrora usado para la agricultura y ahora recuperado como lugar cultural para distintas actividades, con un impresionante mural en su fachada principal.

Las tradiciones de Huévar, citas centenarias durante todo el año

La localidad de Huévar del Aljarafe ha querido destacar la importancia de cómo sus tradiciones atraen a gente durante todo el año, al ser un punto neurálgico en las puertas de la Doñana sevillana no solo para disfrutar de sus impresionantes paisajes y atardeceres, sino de una serie de costumbres religiosas y festivas que la hacen única, y lo ha hecho bajo el lema 'Huévar, cuna del Aljarafe, llena de sentimiento y tradición'

Entre esas tradiciones se encuentra la Fiesta de la Caldereta, que abre en enero, con la festividad de San Sebastián, una importante lista de citas, con todo el pueblo participando tanto para preparar este plato tradicional como para degustarlo en una reunión multitudinaria.

Además, no hay que olvidar las procesiones y actividades de sus hermandades de pasión y gloria, que copan el calendario de las tradiciones de sus vecinos entre mayo y septiembre cada año.

Isla Mayor, un monumento al sabor en todas sus esquinas



Las mil y una formas de disfrutar del mejor arroz de España, el que se recoge en las marismas de Isla Mayor, se han podido ver en un vídeo que ha mostrado el Ayuntamiento de la localidad en FITUR, un trabajo audiovisual en el que este producto es protagonista, sin olvidar a otros elementos de la cocina de este rincón de la provincia.

Y es que la cocina de este pueblo, basada en los productos autóctonos, deja en el paladar del visitante platos preparados con materias primas de primera calidad, como sus cangrejos, camarones o albures.

Los visitantes al stand de la provincia de Sevilla ha podido conocer no solo cómo se preparan o se sirven, sino incluso ver cómo es la recogida de dichos productos desde su origen y cómo se trabaja para disfrutarlos en la misma mesa de los restaurantes del pueblo, a donde llega gente de diversos lugares para disfrutar de una gastronomía única.

Los candelabros de Lebrija, un tesoro centenario

Los impresionantes candelabros tartésicos encontrados en Lebrija en 1923 protagonizan todo un año de celebración en la localidad sevillana, con el fin de dar a conocer uno de los tesoros más llamativos que ha sacado a la luz el subsuelo de esa comarca a lo largo de su historia.

Este municipio del Bajo Guadalquivir quiere ser una referencia en todo lo relacionado con el turismo cultural y arqueológico, y estos impresionantes candelabros, cuyas réplicas se pueden ver en una sala de la Casa de la Cultura de Lebrija, son todo un ejemplo de ello.

Para que todo el municipio y su entorno destaquen como uno solo, se ha diseñado un completo programa de actividades en torno a la Lebrija Tartésica, cuyos detalles se han dado a conocer en Madrid, con todos los detalles de una apuesta por la historia en la que se está echando toda la carne en el asador en este pueblo sevillano.

El castillo de Mairena del Alcor ahora es más visitable

Mairena del Alcor ha querido dotar al turismo del pueblo de la última tecnología para conocer a fondo su histórico castillo, una de las joyas medievales de la Andalucía rural.



COMUNICACION

Para ello, se ha conseguido la digitalización en 3D del edificio, con fotografías en 360 grados, que dan al visitante una perspectiva única de un lugar de por sí muy importante en todos los sentidos.

Además, se ha presentado el paso a digital de elementos del Museo Bonsor, ubicado en el mismo "Castillo de la Luna", de estilo mudéjar, comprado por el arqueólogo George Bonsor Saint-Martin en 1902 con el fin de acondicionarlo como residencia y como museo, mientras que se ha detallado cómo se han desarrollado fichas identificativas de las especies existentes en el jardín para conocerlas mucho mejor a golpe de vista.

Olivares y su pasado barroco, todo un monumento

Olivares ha mostrado al mundo en FITUR detalles de la próxima edición de su 'Olivares Barroco', una de las pocas oportunidades que hay en España de participar en una recreación de esa época al más alto nivel, y que cuenta con la implicación directa de sus vecinos para que cada año sea un verdadero éxito.

La cita reúne a miles de personas en esta localidad en cada edición, con el fin de conocer de cerca tanto su historia como sus monumentos, algunos de ellos tan impresionantes como el que alberga el mismo edificio del Ayuntamiento.

Son monumentos que ahora se pueden disfrutar de una forma distinta, gracias a una APP de realidad virtual que los vecinos y visitantes disfrutaban desde hace unos días, y que permite recorrer y conocer el Olivares más monumental desde la pantalla de un dispositivo móvil.

Naturaleza con mayúsculas en Pilas

La riqueza natural, patrimonial y gastronómica de Pilas se muestra en un vídeo que ha presentado en FITUR, que resume, entre otras cosas, su ofertas de turismo natural, con caminos, olivos, marismas o arroyos, así como sus fiestas y tradiciones, entre las que destaca su forma de vivir la Semana Santa, culminada con 'Las Carreritas' del Domingo de Resurrección, fiesta de Interés Turístico Nacional en Andalucía.



## COMUNICACION

El municipio aporta al visitante la posibilidad de disfrutar del complejo turístico natural 'Lantana Garden', sus torres, ermita o la Casa de Don Pedro, junto a una típica gastronomía con platos basados en ingredientes naturales de la comarca.

A todo ello se une la innovación, empresas y servicios de tapicería, automóvil, nuevas tecnologías o comercio, todo ello agrupado bajo el nombre genérico de 'Pilas, Tradición y Futuro'.

El castillo de Pruna, una atalaya incomparable y escalable

Una de las joyas del patrimonio de la provincia de Sevilla, el Castillo de Hierro de Pruna, será ahora más accesible, gracias a la instalación de una vía ferrata para llegar a los restos de un edificio que procede del siglo XV.

Se trata de una infraestructura turística que permitirá hacer visitable con prácticas deportivas los restos de una fortaleza a la que se podrá escalar por su ladera este, como se ha detallado en la presentación en FITUR de este recurso, que diversifica la oferta turística en el entorno natural del castillo y el cerro que corona, además de ser de baja dificultad para favorecer un uso mayoritario.

Pruna, además, será Reserva Starlight, un espacio natural protegido con un compromiso por la defensa de la calidad del cielo, debido a la envidiable situación de la localidad y a la limpieza de su cielo a la hora de atraer a visitantes de toda España para disfrutar de sus noches estrelladas.

La historia se hace presente en Las Cabezas de San Juan

Las Cabezas de San Juan dedica todo el año 2023 a conmemorar el tercer año del Bicentenario del Pronunciamiento de Riego y el Trienio Liberal, hecho histórico que tuvo lugar el 1 de enero de 1820, cuando se produjo el pronunciamiento encabezado por el teniente coronel Rafael del Riego durante el reinado de Fernando VII, que a la postre se convirtió en el detonante de la Revolución de 1820.

La también conocida como la Revolución de las Cabezas de San Juan hará que se organicen varias actividades en el municipio durante este año, entre las que se encuentran una recreación histórica que tendrá lugar en torno al 19 de marzo.



## COMUNICACION

La pandemia paralizó algunas de las citas previstas, aunque en la localidad se quiere conmemorar como merece un hecho histórico con el que se daba inicio al primer periodo duradero de funcionamiento constitucional de las instituciones en España.

### Oferta empresarial

Además, durante esta primera jornada de presentaciones de municipios y entidades en FITUR, se ha organizado un networking en el que han participado las empresas Isla Mágica, Gastropass, Be Aire, Autocares Alompe, Globotur, Casa Natal de Velázquez, Casino Admiral, Covermanager y AEVISE.

También, el stand de la provincia de Sevilla en FITUR ha acogido la elaboración y degustación de un Showcooking con productos de Sabores de la Provincia de Sevilla, bajo el amparo de 'Territorio Guadalquivir'.